

No es lo mejor darle más facultades al director general de Pemex y quitárselas a su consejo de administración

Extracto de la entrevista con Edna Jaime, directora general de México Evalúa, en el noticiero Amanece Enfoque, conducido por Martín Carmona en Núcleo Radio Mil.

MARTIN CARMONA: Saludo en la línea telefónica a Edna Jaime, directora general de México Evalúa. Edna, ¿cómo te va? Muy buenos días.

EDNA JAIMES: Muy buenos días Martín.

MARTIN CARMONA: Gusto conversar contigo.

EDNA JAIMES: Igualmente, me da mucho gusto saludarte y tener la oportunidad de poder comunicarles que en unas horitas vamos a estar presentando un nuevo documento de México Evalúa, en esta ocasión centrado en las Empresas Productivas del Estado.

MARTIN CARMONA: Es decir, Pemex, CFE ...

EDNA JAIMES: Pemex y CFE, sobre todo. Y mira, tú sabes que en México Evalúa trabajamos temas de transparencia y queríamos ver cuáles son las prácticas de transparencia de esas dos empresas, sobre todo a partir del cambio, tú sabes que tienen un nuevo régimen de Empresa Productiva del Estado, ya no son empresas paraestatales, lo que les da un margen a comportarse más como una empresa, de una oportunidad de desligarse de las decisiones políticas para tomar decisiones empresariales, que maximicen su valor.

Entonces lo que construimos fue una metodología que toma los mejores estándares en el mundo en distintos ejes que tiene que ver con gobierno corporativo, con transparencia corporativa y a partir de ahí, pues lo implementamos para estas dos Empresas Productivas del Estado en México.

MARTIN CARMONA: Entiendo que el reto es importante porque ser dos empresas productivas en sectores tan importantes para la economía, pues los llevan a tener que observar prácticas de transparencia no nada más a nivel nacional, sino internacional, tener como referencia a la parte exterior.

EDNA JAIMES: Le has dado al clavo Martín, porque están en una situación donde tienen que comportarse como empresas y sus prácticas entonces tiene que estar alineadas, por ejemplo, Pemex y CFE además que colocan bonos, tienen que estar alineadas con las mejores prácticas corporativas, pero también son empresas del Estado, entonces también deben transparencia, un canal de comunicación y de transparencia con los ciudadanos y encontrar los equilibrios no es cosa sencilla.

Pero presentaremos los resultados concretos de esta evaluación, decirte que todavía hay enormes márgenes para mejorar la transparencia de estas dos empresas, que necesitamos

que sean más transparentes porque creemos que esa es un camino para atajar la corrupción, y estaba en proceso el hecho de construir mecanismos de buen gobierno corporativo en ambas empresas.

(...)

El tema innovador es que tienen consejos de administración. Los consejos de administración deben ser el máximo órgano de gobierno de las empresas, y estos consejos de administración están integrados además por gente externa, por expertos externos que deben cumplir con un perfil bastante completo.

Entonces estábamos en ese proceso cuando el 9 de enero, y por eso se precipitó la presentación de este estudio, Morena presenta una iniciativa para reformar la Ley de Pemex y esa es una iniciativa que pretende darle más facultades al director general, o sea, quitárselas a su consejo de administración, dárselas al director general y pensamos que no es lo mejor para Pemex en estos momentos, que justamente requiere hacer un plan de negocios, un plan estratégico, que le permita salir de las circunstancias en la que se encuentra, volver a ganar credibilidad en los mercados ahora que Fitch le bajó la calificación.

Entonces estamos además aprovechando la oportunidad para hacer un llamado a nuestros legisladores, Martín, para que esta reforma se haga en medio de una discusión con expertos para encontrar el mejor modelo para que estas dos empresas del Estado mexicano que se encuentra en aprietos financieros, puedan salir de ellos y nos den buenos retornos y generación de valor a los mexicanos.